Qu'est-ce que le nombre du nom?

- Préciser le « nombre » d'un nom c'est indiquer si le mot est au singulier ou au pluriel.
- Le nom, son déterminant et ses éventuels adjectifs qualificatifs ont le même nombre : on dit qu'ils s'accordent en nombre. (Bien sûr, ils s'accordent aussi en genre).

Comment savoir si un nom est au singulier ou au pluriel?

- ➤ Un nom est au <u>singulier</u> quand il désigne <u>un seul</u> animal, <u>un seul</u> objet ou <u>une seule</u> personne. (parfois il peut désigner un groupe d'animaux, d'objets ou de personnes). On utilise alors des déterminants comme : le, la, un, une, ma, mon, ta, ton, sa, son, notre, votre, leur, ce, cet, cette.
- Un nom est au pluriel lorsqu'il désigne plusieurs animaux, plusieurs objets ou plusieurs personnes. On utilise alors des déterminants comme : les, des, mes, tes, ses, nos, vos, leurs, ces.

Attention : un nom précédé des prépositions « de » ou « à » peut être au singulier ou au pluriel selon le sens.

Exemples:

- Un chat, la table, ma sœur. Tous ces noms sont au singulier.
- Un troupeau, une collection, la foule. Ces noms désignent <u>un</u> groupe d'animaux, d'objets et de personnes. C'est pour cela qu'ils sont au singulier.
- Des oiseaux, mes pinceaux, ces cartables. Ces noms sont au pluriel.
- Un paquet de pâtes Le nom « pâtes » est au pluriel, il y a plusieurs pâtes.
- Un paquet <u>de</u> sucre <u>Le nom « sucre » est au singulier.</u>

